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愛知県行政書士会東三支部企画部 

 

豊橋市農業委員会・農業企画課 懇談会記録 

 
 
開催日時 平成２６年９月２９日 １３：３０～１６：００ 
開催地  豊橋市役所東館８階 ８２会議室 
出席者  豊橋市農業委員会 

中井一之（事務局長）、及部祥宏（専門員）、恒川照崇（主任）、菊池亮輔（主事） 
豊橋市農業企画課 
河合博文（課長補佐）、福井恒央（主査）、佐藤洋介（主事） 
行政書士会 
市川雅敏（支部長）、青山貴洋（企画担当副支部長）、渡辺茂（土地利用部会部

会長）、船間章慎（土地利用部会副部会長）、山本知史（企画部員） 
記録者  山本知史 
 
 
 
青山副支部長の司会により、渡辺部会長、中井事務局長、河合課長補佐、市川支部長か

ら、懇談会開催にあたり挨拶がなされた。 
 
続いて、及部専門員より配布資料「要望事項」に沿って説明がなされた。主なものは以

下のとおり。 
■ 許可申請にあたっては、関係課との調整を行い、余裕をもった申請書の提出をしてほ

しい。 
■ 農地審査会において、時刻どおり参集されない方がいるので代理人からの周知をお願

いしたい。 
■ ４，５条許可は理由の詳細をできる限り記載してほしい。 
■ ４，５条許可申請の記載欄７には土地改良の受益地又は非受益地を確認した年月日を

「○○土地改良区受益地外 平成○○年○○月○○日確認済」と記載してほしい。 
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その後、以下のとおり意見交換及び質疑応答に入る。 
 

質疑    届出・許可申請において、担当者の不在時にも受付していただけますか。 
【行政書士会】 

応答    事前に担当者と相談済みで問題のない案件は受付いたします。 
                           【農業委員会】 

 
質疑    ３条許可申請において、申請地が荒廃農地の場合、誓約書を添付し許可後に

是正するではだめでしょうか。他市では柔軟に対応していると思われる。 
【行政書士会】 

応答    原則、適正農地が申請の対象になっています。 
                           【農業委員会】 

 
質疑    転用許可後の完了報告の提出状況はいかがでしょうか。また、提出されない

場合はどのような対応をしていますか。 
【行政書士会】 

応答    期日を超えても提供されないものについては督促をしています。現在、完了

報告書を許可書に綴ってあるので今後は提出が進むと思われます。 
なお、数年転用目的に供されない場合は許可が取り消しになる可能性もあり

ます。資材置場や駐車場は更地の状態は完了ではなく、資材、車両等の設置

がなされてから完了報告の提出をお願いします。 
【農業委員会】 

 

質疑   農地台帳の写しの交付は今後していく予定はありますか。本人の承諾があって

もだめでしょうか。 
【行政書士会】 

応答   遊休農地等も含めた農地台帳の情報公開化を国が進めています。国の状況を鑑

み、写し・交付についての取り扱いを検討していきます。 
【農業委員会】 

 
質疑   転用許可は、今後、市で許可をおろしていくことにならないでしょうか。 

【行政書士会】 
応答   現時点では予定はありません。 

【農業委員会】 
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質疑   ハンドブックや取扱いの変更予定はありますか。 

【行政書士会】 
応答   現時点では予定はありません。 

【農業委員会】 
 

質疑   農用地での太陽光発電への転用は可能ですか。 
【行政書士会】 

応答   永久転用はできません。一時転用は可能ですが、3 年ごとの更新が必要、収穫高

を低下させないこと等の要件があります。 
【農業企画課】 

 
質疑   1 種、2 種農地の区域を明示する予定はありますか。 

【行政書士会】 
応答   個別判断を行う必要があるので難しい。なお、農用地は公開型 GIS にて平成 27

年 3 月頃を目標に公開を予定しています。 
【農業委員会・農業企画課】 

 
質疑   今年 6 月に調査された、非行政書士による許可申請の結果はいかがだったでし

ょうか。 
【行政書士会】 

応答   非行政書士の申請を数件確認しました。これは、本人申請であると思われます。 
【農業委員会】 

 
質疑   行政書士以外で相談に来る業者等はいますか。 

【行政書士会】 
応答   許可の相談はほとんどありませんが、届出の相談は宅建業者等が見受けられま

す。行政書士名簿は確認に活用しています。県外業者も増え、特に名古屋の業

者がよく相談に来ます。 
【農業委員会】 

 
質疑   今年 9 月に開催した法令遵守の支部研修以降、補助者も含め身分証を提示する

人は増えましたか。 
【行政書士会】 

応答   あまり変わりはありません。 
【農業委員会】 
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質疑   農地銀行を活用できるのは、農用地のみですか 

【行政書士会】 
応答   売買は農用地のみが対象です。非農用地の農用地への編入も可能です。編入は、

除外と同様の時間がかかります。 
【農業企画課】 

 
質疑   転用許可における土地改良区の意見書は、今後も申請受付時の必須添付書類で

しょうか。後日提出可能な市もありますが。 
【行政書士会】 

応答   意見書の添付は申請時に必要です。 
【農業委員会】 

 
 

以上意見交換及び質疑応答を終了し閉会。 


